

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 128/Miércoles 30 de junio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Grecia durante el gobierno del PASOK.](#)

### DE LA PRENSA

- [Europeos ricos, europeos pobres.](#) (El Mercurio Digital).

### DE CUBA

- [Raúl y Al-Assad renuevan alianza política y cooperación.](#) DPA/ANSA/AFP
- [Presidente Asamblea General ONU trata situación del Medio Oriente con Machado y Bruno.](#) AFP
- [Países del ALBA piden garantías para que Zelaya regrese a Honduras.](#) DPA
- [Comité del Congreso de EE.UU. prepara voto clave sobre viajes y ventas agrícolas a Cuba.](#) EFE/REU
- [Exige Cuba reforma del Consejo de Seguridad.](#) PL
- [Vietnam destaca papel de Prensa Latina ante desafíos contemporáneos.](#) PL
- [Cubapetróleo rubrica acuerdo con firma rusa para explotación de yacimiento en Boca de Jaruco.](#)
- **ITAR-TASS**
- [Reportan estado de salud del ayunante.](#) EFE/NTX

### DEL MUNDO

- [Orgulloso Lula de los logros de su gobierno.](#) AP
- [Presidente sirio se reunirá hoy con Lula.](#) DPA
- [Encuesta señala que colombianos prevén gobierno de Santos será similar al de Uribe.](#) NTX
- [Reitera Zelaya complicidad de EE.UU. para su caída.](#) AP
- [Atrapado en corriente del Golfo parte del derrame de crudo. Mención a Cuba.](#) ANSA
- [Dice Obama que economía se fortalece, pero aún queda mucho por hacer.](#) EFE
- [Niega Moscú que presuntos espías operaran contra intereses de EE.UU.](#) EFE/AP/AFP
- [Anuncia Francia reducción del "tren de vida" ministerial.](#) AFP
- [EE.UU., Rusia y Francia proponen reunión de expertos con Irán.](#) AFP
- [Irán informa que reanudará conversaciones con Brasil y Turquía.](#) REU
- [Huelga general en Grecia contra reforma de pensiones.](#) AFP
- [Asegura Petraus que demorarán años para que tropas afganas asuman control de seguridad.](#) EFE
- [Canciller israelí plantea que no habrá Estado palestino hasta el 2012.](#) AP

## GRECIA DURANTE EL GOBIERNO DEL PASOK

Lic. Joaquín Santos Núñez  
Centro de Estudios Europeos

Cuando el Movimiento Socialista Panhelénico (PASOK) accedió al gobierno en marzo de 2009, su élite dirigente no podía prever con certeza el difícil reto que debía afrontar. Desde entonces y hasta la fecha los socialdemócratas han enfrentado una fuerte crisis económica que podría desembocar en una crisis de gobernabilidad.

La actual situación financiera ha sido el tema más importante a resolver por el PASOK durante su mandato. En este período se ha elaborado y aplicado un programa de ajuste con el fin de aliviar la lacerada economía helénica. En un primer momento se propuso la reducción del déficit presupuestario, que pasaría del actual 13,6% del PIB al 2,8% en 2014, la congelación de las contrataciones de funcionarios públicos y recortes en sus salarios, que significarían una disminución del 10% para la mayoría del personal estatal y del 40% en el caso de los académicos.

En un segundo momento, ante el reclamo de la Comisión Europea y del Fondo Monetario Internacional, se profundizaron las anteriores medidas con la reducción de salarios y pensiones de los empleados públicos (entre un 45% y un 60%). También se aumentaron las cargas fiscales con el impuesto directo al consumidor (IVA) el cual, después de haber pasado del 19 al 21%, ahora es del 23%, así como el incremento del gravamen sobre el combustible en un 10% aproximadamente y un 20% sobre el alcohol y el tabaco.

En lo social, se aumentó la edad de jubilación de las mujeres, que pasará de los 60 a los 65 años. Para los hombres, la edad legal para la jubilación dependerá de la esperanza de vida. Se necesitarán 40 años de trabajo cotizados (y no los 37 años de ahora, aparte de los años de estudios y desempleo) para obtener el retiro completo. El Estado reducirá los gastos y las inversiones públicas en salud y educación. Si embargo, es paradójico que ante el recorte en los gastos sociales, el país invierta en el sector militar aproximadamente entre un 3 y un 5% de su PIB, lo cual lo coloca entre los 5 principales compradores de armamento en el mundo.

Este último paquete de medidas puso en la palestra pública las posibles divisiones que pudieran producirse en las filas socialdemócratas. Si en general el plan se aprobó con los sufragios de 172 parlamentarios de 300, el primer ministro Giorgios Papandreou expulsó a tres de sus diputados que se abstuvieron de votar el proyecto. Asimismo, el ministro de Finanzas sugirió medidas urgentes y pragmáticas, en contradicción abierta con su colega la ministra de Economía y Competitividad, la cual no consideró oportuno aplicar las medidas de inmediato.

Es posible notar que se pretende resolver la crisis aplicando y reforzando recetas neoliberales que actualmente demuestran su agotamiento. Se pretende reducir al mínimo los beneficios sociales de una economía que debería estar en función de la sociedad y no sólo de las clases acomodadas. Por este motivo han cobrado fuerza las protestas sociales de varios sectores; de igual modo, los sindicatos han convocado hasta el momento a cinco huelgas generales con un total de 20.000 ciudadanos y en las cuales han muerto tres personas.

La tensa situación económica y social promueve el debate anticapitalista. La Secretaria General del Partido Comunista de Grecia (KKE), Aleka Papatrifa, considera que es una falacia por parte del Capitalismo la tesis de que la competitividad y la productividad favorecen a la clase trabajadora.

En ese sentido y contrariamente a los argumentos de los apologistas del sistema, el KKE hace un llamado a: *impedir la imposición de las medidas, en tanto nos sea posible, consideradas las condiciones de hoy, para evitar que esas medidas sean legitimadas en la conciencia de las personas, para que los trabajadores se disocien del PASOK y de ND y de sus políticas, para reagrupar al movimiento y llevar adelante un contraataque que derrumbe el equilibrio de fuerzas políticas que están en el poder hoy, a favor del poder popular.* [1]

A la vez, los comunistas buscan la unidad de todas las fuerzas políticas, a pesar de que no coincidan en todos los temas. Se aboga así por un frente que agrupe a todas las organizaciones: el Frente Militante de Todos los Trabajadores (PAME), el Movimiento Antimonopolista Griego de los Trabajadores Autónomos y de los Pequeños Comerciantes (PASEVE), el Movimiento Militante de todos los Campesinos (PASY), el Frente Militante de todos los Estudiantes (MAS) y otras fuerzas del movimiento social que surjan como producto de la crisis.

Ante esta iniciativa los medios de comunicación y los partidos políticos burgueses han lanzado una fuerte ofensiva. Resalta el caso de la organización "Drasi", que a través de sus dirigentes pidió al tribunal griego la anulación del PAME, así como el procesamiento de algunos de sus líderes y militantes incorporados al Frente. De este modo, se intenta criminalizar a la clase obrera para sembrar el miedo y reducir las protestas sociales al costo que sea necesario.

A pesar de lo anterior, hay quien considera que el PASOK mantiene estrechas relaciones con los sindicatos, por lo cual estos le brindan su apoyo para dividir, disipar y limitar el accionar de los trabajadores a infructuosas protestas. Si bien es cierto que los líderes sindicales critican los recortes económicos en mítines, a su vez tras bambalinas apuntalan al gobierno para estabilizar el sistema capitalista. [2]

Las direcciones de los principales sindicatos de Grecia, el del sector público (ADEDY) y la Confederación de Trabajadores (GSEE), están formadas en su mayoría por miembros del Movimiento Socialista Panhelénico. De este modo, la burocracia sindical y el ascenso de algunos sujetos a los cargos más altos representan un importante mecanismo para la integración de estas fuerzas en el marco de las políticas burguesas.

*"Muchas de estas fuerzas fueron integradas profundamente dentro del estado benefactor (con sus programas sociales), el cual en décadas pasadas permitió a un completo estrato alrededor de la burocracia sindical disfrutar*

*una vida completamente placentera y privilegiada. Ellos consideraban al estado benefactor como una fuerza del orden, y eran visceralmente hostiles hacia cualquier movimiento independiente de la clase trabajadora*". <sup>[3]</sup>

No es un secreto que se necesita un cambio, pero no dentro de la actual estructura capitalista. Los anteriores argumentos pueden darnos algunas luces sobre por qué, a pesar del descontento popular, no se origina realmente un movimiento que socave las bases del sistema. El gran capital ha sabido encauzar a las organizaciones sindicales dentro de sus normas. No obstante, y como resultado de la difícil situación económica que vive el pueblo helénico es previsible que no desaparezcan las movilizaciones aunque dentro de la lógica aquí esbozada.

En este contexto puede producirse una crisis de gobernabilidad en Grecia, ante la imposibilidad de que los socialdemócratas alivien la situación económica y social del país a largo plazo. A la vez, el partido opositor Nueva Democracia (ND) perfilará sus acciones para desacreditar al actual Ejecutivo, no con el objetivo de acceder al gobierno, al menos por el momento, sino con la idea de ganar espacios parlamentarios y en sectores sociales para en el momento oportuno y ante un contexto menos traumático volver al poder.

Sin dudas, el PASOK se encuentra en una seria situación socioeconómica y política. Las medidas tomadas para salir de la crisis sólo reciben el aplauso de la élite comunitaria europea; a lo interno del país los trabajadores seguirán pagando con su esfuerzo personal los frutos de una economía que favorece a la clase social que la originó.

<sup>1</sup>La propuesta puede leerse en: <http://es.kke.gr/news/news2010/2010-05-1-protasi/>

<sup>2</sup>Ulrich Rippert. "Grecia: La pseudo-izquierda y los sindicatos". en: [http://www.wsws.org/es/articles/2010/mar2010/esgr-m27\\_prn.shtml](http://www.wsws.org/es/articles/2010/mar2010/esgr-m27_prn.shtml)

<sup>3</sup>Idem.

EL MERCURIO DIGITAL

29 de junio de 2010

ESPAÑA

## EUROPEOS RICOS, EUROPEOS POBRES

Adrián Mac Liman

La reciente publicación de los datos relativos al Producto Interior Bruto (PIB) por habitante en la Unión Europea en 2009 vuelve a poner de manifiesto el desfase existente entre los países más ricos y los menos desarrollados del "club de los 27". En efecto, según la Oficina de Estadísticas de la Unión Europea (Eurostat), sólo 13 Estados miembros logran mantenerse por encima de la media comunitaria (el índice del 100%) mientras que los nuevos socios se sitúan por debajo del indicador global.

Grecia y Portugal, cuyas recientes dificultades económicas o financieras han causado numerosos quebraderos de cabeza a las instituciones de Bruselas y a la banca internacional, se suman al pelotón de las economías más frágiles. Los griegos, que apenas alcanzan un 95% de la media, ocupan el 15º lugar en la lista de Eurostat, mientras que los portugueses rozan el 78%, colocándose en el 19º lugar.

Si bien las economías de las nuevas incorporaciones mediterráneas – Chipre y Malta – no despuntan, la situación más crítica se registra en los antiguos países del llamado "campo socialista" (Europa Central y Oriental), cuya adhesión a la Unión Europea no sólo no ha logrado eliminar los desequilibrios entre "ricos" y "pobres" del Viejo Continente, sino que, en algunos casos, ha acentuado las diferencias. Es el caso de las repúblicas bálticas – Lituania, Letonia y Estonia – cuyos indicadores registran un notable descenso de la actividad económica o del poder adquisitivo. En Lituania, por ejemplo, el retroceso del PIB alcanza el 18,5%. Por su parte, los letones denuncian un fenómeno migratorio masivo hacia Occidente (Inglaterra y Alemania), que afecta sobre todo a los jóvenes y a los profesionales cualificados.

Más preocupante es la situación de Rumania y Bulgaria, Estados que ingresaron en la Unión Europea hace apenas tres años y que se colocan en los últimos lugares – 26º y 27º respectivamente - de la lista. En ambos casos, el índice de desarrollo es inferior al 50%. Los rumanos han registrado un modesto incremento de 3 puntos del poder adquisitivo desde la adhesión a la Unión Europea. Pero este avance podría ser anulado, de aquí a finales de año por las drásticas medidas de austeridad impuestas por las autoridades de Bucarest para combatir el efecto de la crisis. A ese estado de cosas se suman, además, los inquietantes síntomas de inestabilidad política y la escasa

preparación de las estructuras económicas para hacer frente a los criterios de convergencia reales. Según los economistas rumanos, los sucesivos Gobiernos se han limitado a corregir los criterios nominales: inflación, déficit presupuestario y deuda pública, haciendo caso omiso de otros factores clave: la solidez de las estructuras económicas y la competitividad.

Más grave aún es la situación de Bulgaria, cuya economía no ha experimentado mejoría alguna desde 2007, fecha de la adhesión a la Unión Europea. Por si fuera poco, las autoridades de Sofía tienen que hacer frente a la corrupción que, sumada a la criminalidad organizada, constituye una amenaza no sólo para el país balcánico, sino también para la mayoría de sus socios comunitarios.

Al hacerse eco de los poco halagüenos resultados de la encuesta de Eurostat, los medios de comunicación de Europa oriental hacen hincapié en el hecho de que Croacia y Turquía, países candidatos al ingreso, aunque no miembros de la Unión Europea, superan el PIB por habitante de los europeos "pobres". El poder adquisitivo de los croatas asciende al 64%, mientras que el de los turcos es de 46%.

A la ya de por sí difícil situación económica de los nuevos socios de la Unión se suma otro factor inquietante: la aparición y el avance constante de grupúsculos de extrema derecha, que aprovechan el período de crisis para afianzarse en unas naciones que aún no cuentan con instituciones democráticas estables.

\*Analista político internacional

**Selección en Internet: Cristina Coto Pérez**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 28 JUN (DPA)** - El presidente de Cuba, Raúl Castro, recibió hoy en La Habana a su homólogo de Siria, Bashar Al-Assad, en el marco de la gira internacional que éste realiza por varios países de América Latina.

Según una nota leída en el noticiero nocturno de la televisión cubana, "ambos mandatarios intercambiaron sobre el excelente estado de las relaciones bilaterales y temas del acontecer internacional, especialmente la tensa situación existente en la región del Medio Oriente".

Al-Assad, quien visitó Cuba por primera vez, arribó a La Habana en la noche del domingo procedente de Venezuela. Antes de reunirse con Castro en el Palacio de la Revolución, la sede del gobierno, el jefe de Estado sirio depositó una ofrenda floral ante el monumento al héroe nacional cubano José Martí.

Según ambos gobiernos, la visita busca "fortalecer los vínculos bilaterales". Cuba y Siria establecieron relaciones diplomáticas el 11 de agosto de 1965 y "mantienen excelentes vínculos bilaterales en esferas del comercio, la cultura y la educación", afirmó la agencia cubana Prensa Latina.

Antes del encuentro entre Castro y Al-Assad, los gobiernos de Cuba y Siria firmaron un acuerdo de cooperación en la lucha contra el narcotráfico y un memorando de entendimiento para el área de la agricultura, en presencia de los ministros de Relaciones Exteriores de ambos países, Bruno Rodríguez y Salid Al Muallem.

Según medios cubanos, el primer acuerdo se centra en la "cooperación para combatir el tráfico ilícito de drogas y sus delitos conexos y correlacionados, sustancias psicotrópicas y de efectos similares", mientras que el segundo busca "fortalecer la cooperación bilateral y establecer un marco común para el desarrollo de acciones agrícolas mutuamente beneficiosas".

También Prensa Latina y la Agencia de Noticias Árabe Siria (SANA) firmaron un acuerdo de intercambio informativo.

La gira del presidente sirio discurrirá además por Brasil y Argentina. Antes de llegar a La Habana, en Venezuela, Al-Assad y el presidente Chávez acordaron crear un fondo de financiamiento industrial y comercial por 100 millones de dólares y reiteraron su apoyo al proyecto de construcción de una refinería en Siria, con inversión estimada en 4.700 millones de dólares.

Según cifras oficiales cubanas, hasta la fecha se han graduado en Cuba más de 200 jóvenes sirios, mientras que actualmente estudian 25 en la isla caribeña. Ambos países cooperan además en el Movimiento de los No Alineados.

El ex mandatario cubano Fidel Castro viajó a Siria en 2001, meses después de que Bashar Al-Assad asumiera la presidencia del país tras la muerte de su padre, Hafez Al-Assad.

-----  
**LA HABANA, 28 (ANSA)** - El presidente sirio, Bachar Al Assad, abordó este lunes en La Habana con el presidente cubano, Raúl Castro, la "tensa situación" en la región de Oriente Medio.

Al Assad y Castro, informó el noticiero, repasaron además durante sus conversaciones oficiales el "excelente estado" de las relaciones bilaterales en las áreas del comercio, la cultura y la educación.

Los dos países mantienen relaciones diplomáticas desde 1965.

Esta es la primera visita oficial a Cuba de Al Assad como parte de una gira por Venezuela, Brasil y Argentina.

Al Assad viaja acompañado por su esposa Asma y los ministros de exteriores, Walid Al Moualem, y de asuntos presidenciales, Mansour Azzam.

En Caracas, de donde Al Assad llegó a La Habana este domingo, su presidente, Hugo Chávez, aliado de Cuba, abogó por una unión con Siria y los países árabes en contra de Israel y Estados Unidos.

"Tenemos enemigos comunes, el estado genocida de Israel y el imperio yanqui. Tenemos los mismos objetivos, llevar adelante una revolución socialista", declaró ayer Chávez durante la visita de Al Assad.

El presidente sirio declaró al diario brasileño Estado de Sao Paulo, que Brasilia, donde este miércoles será recibido por el presidente Luiz Ignacio Lula da Silva, puede colaborar en las negociaciones de paz entre Damasco e Israel.

"Brasil tiene credibilidad y sería importante para convencer a los israelíes" de sentarse a la mesa de diálogo, declaró el presidente sirio.

Antes de la reunión con Raúl Castro, en la que participaron los cancilleres cubano, Bruno Rodríguez, y sirio, Waled Al Moualem, los dos mandatarios pasaron revista a efectivos de las Fuerzas armadas revolucionarias en el Palacio de la Revolución.

Al Assad colocó una ofrenda floral en el monumento al Héroe nacional cubano José Martí.

Durante la visita de Al Assad Cuba y Siria firmaron dos acuerdos en la sede de la cancillería, uno de ellos de cooperación en la lucha contra el tráfico de drogas y sus delitos relacionados.

El otro acuerdo suscrito es un memorando de entendimiento entre los respectivos ministerios de Agricultura con el objetivo de fortalecer la cooperación bilateral y establecer un marco común para el desarrollo de acciones agrícolas, según informaron las agencias locales.

Además, la agencia cubana estatal Prensa Latina y la Agencia de Noticias Árabe Siria (SANA) rubricaron un acuerdo de cooperación e intercambio informativo.

-----  
**LA HABANA, 28 JUN 2010 (AFP)** - El presidente de Siria, Bachar Al-Asad, renovó el lunes con su colega cubano, Raúl Castro, viejos lazos políticos y de cooperación entre ambos países, en su primer viaje a la isla comunista, aliada del mundo árabe e igualmente adversaria de Estados Unidos.

Raúl Castro, quien relevó hace cuatro años a su hermano y líder de la revolución cubana Fidel Castro, recibió en el Palacio de la Revolución al mandatario sirio, quien poco antes rindió homenaje ante el monumento del héroe nacional José Martí.

"Ambos mandatarios intercambiaron sobre el excelente estado de las relaciones bilaterales y temas del acontecer internacional, especialmente la tensa situación existente en la región del Medio Oriente", dijo un comunicado oficial difundido en el telediario estatal.

Al-Asad llegó el domingo a Cuba, segunda escala de su primera gira por América Latina, que inició en Venezuela y seguirá en Brasil y Argentina, en busca de inversiones y de estrechar lazos diplomáticos con países contrapuestos a Estados Unidos o de gobiernos de izquierda.

En el marco de su visita a Cuba, la primera de un presidente sirio en 30 años desde la de su padre Hafez Al-Assad en 1979, el canciller de Siria, Walid Mualem, refrendó con su homólogo cubano Bruno Rodríguez acuerdos sobre combate al tráfico de drogas y de cooperación agrícola.

Ambos gobiernos también intensificarán la colaboración en cultura, educación y salud, pues en la isla estudian unos 25 jóvenes sirios y ya se graduaron más de 200, según fuentes oficiales.

Fidel Castro, de 83 años y actualmente retirado del gobierno por enfermedad, viajó a Siria en 2001 poco después de que Bachar Al-Assad sucediera a su padre, fallecido en 2000.

El líder cubano, quien entonces declaró cinco días de duelo oficial por la muerte de Hafez al-Assad, podría reencontrarse con el presidente sirio, pues recibe en su casa a algunos dignatarios y amigos que visitan La Habana.

Cuba y Siria figuran en la lista negra estadounidense de "patrocinadores del terrorismo" -al igual que Irán-, y en la de tráfico de personas, en la que Venezuela es catalogada "bajo vigilancia".

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, que considera a Fidel Castro su padre ideológico, afirmó en Caracas, junto a Al-Asad, que sus países tienen "enemigos comunes" como "el imperio yanqui y el estado genocida de Israel", lo cual también comparte Cuba.

"Siria juega un papel activo dentro del Movimiento de Países No Alineados. En Naciones Unidas su voto siempre ha sido a favor del proyecto de resolución cubano contra el bloqueo (embargo)" que impone Estados Unidos a Cuba desde 1962, destacó este lunes el diario oficial Granma.

La cercanía entre Cuba y Siria viene de tiempo atrás. Tras romper relaciones con Israel en 1973, Fidel Castro envió durante la guerra del Yom Kippur -"guerra del Ramadán" en el mundo árabe- una brigada de tanquistas para apoyar a los sirios en los Altos del Golán.

-----  
**LA HABANA, 28 JUN 2010 (AFP)** - El presidente de la Asamblea General de Naciones Unidas, el libio Ali Treki, analizó este lunes en La Habana la situación del Medio Oriente, con el vicepresidente cubano José Machado, dijo

un comunicado oficial cubano.

Treki y Machado dialogaron "sobre la situación del Medio Oriente, incluida Palestina", así como "los objetivos de desarrollo del milenio", y "el cambio climático", dijo el texto leído en el telediario local.

El diplomático libio se entrevistó también con el canciller Bruno Rodríguez, a quien habría dicho, según el comunicado, que "Cuba es un permanente defensor del derecho a la autodeterminación de los pueblos".

Treki, quien termina su mandato en septiembre, cuando será sustituido por el suizo Joseph Deiss, llegó a Cuba tras visitar Venezuela, donde analizó con el presidente Hugo Chávez el cumplimiento de las Metas del Milenio, a 10 años de establecidas.

Rodríguez dijo que su país concede "una enorme importancia" a la Asamblea General y dijo coincidir con Treki en la "necesidad de que la Asamblea General ejerza todas sus facultades como institución central de la vida internacional".

El canciller cubano agradeció las "reiteradas resoluciones" -18 desde 1992- que ha aprobado la Asamblea General de la ONU en reclamo del cese "inmediato e incondicional del bloqueo" que mantiene desde 1962 Estados Unidos contra Cuba.

Este es el tercer viaje a Cuba del experimentado diplomático libio de 72 años. Representó a su país en la Cumbre del Movimiento de Países No Alineados en La Habana, en 1979, y luego en una reunión del Buró de Coordinación de ese organismo, según recordó.

-----  
**MANAGUA, 28 JUN (DPA)** - Los países de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) exigieron hoy al gobierno de Honduras que brinde garantías para que el ex presidente Manuel Zelaya, destituido del cargo hace un año, pueda retornar a su país.

La posición del ALBA figura en un comunicado emitido por los gobiernos de la alianza este lunes, al cumplirse un año del golpe de Estado militar que expulsó a Zelaya de Honduras.

"Los países miembros del ALBA exigen respeto y garantías para las luchas democráticas del pueblo hondureño, que cese la represión y los asesinatos políticos, y asimismo que se le garantice a José Manuel Zelaya Rosales plenos derechos políticos para regresar a su patria", señaló el documento.

El comunicado calificó el golpe del 28 de junio de 2009 como "una burda operación militar de secuestro y destierro" de Zelaya, en represalia por haber firmado la integración de Honduras a la alianza que conforman entre otros Venezuela, Cuba, Bolivia y Nicaragua.

Destacó que, a un año del derrocamiento de Zelaya, "a nadie le quedan dudas acerca de la participación de grupos de poder de los Estados Unidos en esta repudiable operación".

"A un año del golpe de Estado contra el presidente Zelaya, el ALBA se mantiene al lado del pueblo hondureño", indicó el documento, divulgado en la página web del gobierno de Nicaragua.

-----  
**WASHINGTON, 29 JUN (EFE)**.- El Comité de Agricultura de la Cámara de Representantes de Estados Unidos alista para mañana un voto clave sobre una medida bipartidista que busca ampliar los viajes y las ventas agrícolas a Cuba, en lo que supondría un primer paso hacia la flexibilización del embargo unilateral contra la isla.

Pero el proyecto de ley, patrocinado por el presidente del Comité, Collin Peterson, ha vuelto a enfrentar a grupos a favor y en contra de la flexibilización del embargo, que EE.UU. mantiene contra Cuba desde 1962 como medida de presión hacia un cambio democrático en ese país.

La medida, presentada el pasado 23 de febrero, cuenta con el respaldo de 56 congresistas, entre ellos los republicanos Jerry Moran (Kansas), Jeff Flake (Arizona) y Jo Ann Emerson (Misuri).

El lunes, el vicepresidente ejecutivo de la Cámara de Comercio de Estados Unidos, Bruce Josten, envió una carta a Peterson y al republicano de mayor rango en ese Comité, Frank Lucas, en la que expresó su apoyo a la medida y enfatizó que, antes del embargo, EE.UU. conformaba cerca del 70 por ciento del comercio internacional de Cuba.

"El permitir los viajes de los estadounidenses a Cuba y la expansión de las operaciones de exportaciones ya legales es un primer paso importante para reformar la política de Estados Unidos hacia Cuba", dijo Josten, al señalar que el embargo sólo ha servido para que el régimen de Cuba responsabilice a EE.UU. de su mala gestión económica.

Josten señaló además que, según un informe reciente de la Universidad Texas A M, si esta medida se aprobase, Estados Unidos registraría ventas agrícolas adicionales hasta por 365 millones de dólares.

Ese aumento en las exportaciones, argumentó Josten, ayudaría a crear 6.000 nuevos empleos en EE.UU.

La medida bipartidista cuenta con el apoyo de un amplio sector del empresariado, pero ha sido fuertemente criticada por varios grupos del exilio cubano en Estados Unidos y por líderes republicanos en el Congreso de origen cubano.

El pasado 15 de junio, 256 ex presos políticos de Cuba enviaron una carta a Peterson para expresar su rechazo de la medida y continuar denunciando "la represión diaria de esa dictadura".

Cuando presentó la medida, Peterson, demócrata por Minnesota, se quejó de que las "trabas burocráticas" y las "prohibiciones arbitrarias" sobre los viajes de los estadounidenses a Cuba, están restringiendo las ventas agrícolas a la isla.

La medida, según el texto, no aplicará en caso de que Estados Unidos "esté en guerra con Cuba", haya "hostilidades armadas" entre ambos países o haya "un peligro inminente a la salud pública o seguridad física de los pasajeros estadounidenses".

El Acta para Reformar las Restricciones de Viaje y Mejorar las Exportaciones eliminará tanto la necesidad actual de recurrir a bancos en terceros países para realizar las ventas agrícolas a Cuba como las cuotas que suelen acompañar esos permisos.

También establece que las exportaciones agrícolas a Cuba tengan los mismos requisitos de pago que las exportaciones de EE.UU. a otros países.

Así, contrario a la norma que rige desde 2000, Cuba no tendría que pagar por adelantado y en efectivo antes de que un barco zarpe de un puerto estadounidense.

La iniciativa permite los viajes de todos los estadounidenses a Cuba, algo que en, en aras de un mayor acercamiento con La Habana, el Gobierno del presidente Barack Obama sólo lo permite a cubanoamericanos con familiares en ese país.

Para convertirse en ley, la medida tendrá que ser aprobada por ambas cámaras del Congreso de EE.UU., un esfuerzo que ha fracasado en el pasado debido a la oposición de conservadores y de los legisladores cubanoamericanos.

-----  
**WASHINGTON, JUN 29 (REUTERS)** - El Congreso de Estados Unidos podría dar el miércoles el primer paso para eliminar una vieja prohibición que impide a los estadounidenses viajar a Cuba, dijo un legislador.

La propuesta bipartidista que el legislador demócrata Collin Peterson redactó junto al representante republicano Jerry Moran busca también remover trabas para la exportación de alimentos a Cuba, un intento por lograr el apoyo de congresistas de estados interesados en vender productos agrícolas a la isla de Gobierno comunista.

"Esta propuesta de ley hacía falta desde hacía mucho tiempo", dijo Peterson, el presidente de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Representantes, en un comunicado previo a una reunión del panel programada para el miércoles.

Es posible que el proyecto se aprobado por la comisión y enviado al pleno de la Cámara de Representantes, donde encontrará una fuerte resistencia de legisladores conservadores y cubano estadounidenses que se oponen a flexibilizar las sanciones comerciales y de viaje sobre Cuba hasta que las autoridades de la isla no realicen una apertura democrática.

Otras propuestas para eliminar la prohibición de viajes a Cuba se estancaron en el Congreso durante la última década por preocupaciones sobre abusos de derechos humanos en el sistema unipartidista instalado por Fidel Castro tras la revolución de 1959.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dio algunos pasos para mejorar las relaciones con La Habana, como eliminar restricciones a viajes y envíos de remesas de los cubano estadounidenses y autorizar a las empresas de telecomunicaciones a hacer negocios en la isla.

Pero Washington dice que el Gobierno cubano no ha respondido con acciones, haciendo políticamente difícil para la Casa Blanca avanzar más hacia la eliminación del embargo de la Guerra Fría.

Funcionarios cubanos han alentado a delegaciones comerciales estadounidenses que visitaron La Habana a trabajar para levantar la prohibición de viajes.

El turismo estadounidense daría más dinero al Gobierno cubano, que compra gran parte de sus alimentos en Estados Unidos.

"Permitir que los estadounidenses viajen a Cuba y expandan las exportaciones legales es un importante primer paso para reformar la política de Estados Unidos hacia Cuba", dijo Bruce Josten, principal lobista de la Cámara de Comercio de Estados Unidos, en una carta a los legisladores.

El Congreso aprobó en el 2000 una enmienda al embargo para permitir las ventas de alimentos a Cuba en efectivo. Los pagos son hechos a través de un banco en un tercer país.

El Gobierno del ex presidente George W. Bush hizo enojar a muchos legisladores de estados agrícolas al interpretar los pagos en efectivo sólo como una forma de pagar antes de embarcar los productos.

A pesar de eso, las exportaciones agrícolas de Estados Unidos a Cuba llegaron a un récord de 710 millones de dólares en el 2009, para caer a 528 millones en el 2009.

-----  
**NACIONES UNIDAS, 29 JUN (PL)** Cuba pidió una reforma del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para que el foro mundial presente una adecuada participación de los llamados países en desarrollo.

La reclamación fue ratificada por el embajador Rodolfo Benítez Verson, representante permanente alterno de Cuba, durante una sesión en la ONU este lunes sobre la cuestión de la representación geográfica.

Las discusiones forman parte de la quinta ronda de negociaciones intergubernamentales sobre la reforma del Consejo de Seguridad.

En opinión de Cuba, el Consejo no podrá ser efectivo, ni podrá representar de manera legítima y adecuada a la membresía de la Organización, mientras los países en desarrollo no estén adecuadamente representados, dijo Benítez Verson.

Resulta imposible examinar la cuestión de la Representación Regional sin tomar en cuenta su estrecho vínculo con el resto de los aspectos de la reforma del Consejo de Seguridad, señaló el diplomático cubano.

El principal objetivo de la expansión -agregó- en el número de miembros del Consejo de Seguridad debe ser rectificar la insuficiente representación que tienen en ese órgano países en desarrollo de África, Asia y América Latina y el Caribe.

El embajador Benítez Verson apuntó que Cuba considera que el número de miembros permanentes del Consejo de Seguridad debe incrementarse para adicionar dos países de África, dos países en desarrollo de Asia y dos países de América Latina y Caribe.

Igualmente, favorecemos un incremento del número de miembros no permanentes para lograr una adecuada representación de los países en desarrollo, recalcó el representante cubano.

Siempre y cuando se garantice una adecuada representación mediante el ingreso de nuevos miembros permanentes de países en desarrollo, no nos oponemos al posible ingreso de algunos nuevos miembros permanentes de países desarrollados, dijo.

El Consejo de Seguridad no podrá ser efectivo ni representativo, mientras regiones enteras estén totalmente ausentes en la categoría de miembros permanentes, como ocurre con África y América Latina y el Caribe, enfatizó Benítez.

-----  
**HANOI, 29 JUN (PL)** El Partido Comunista de Vietnam (PCV) valoró hoy el aporte de Prensa Latina a la formación de periodistas capaces de encarar los desafíos mediáticos contemporáneos.

Phung Huu Phu, miembro del Comité Central del PCV, abogó por una mayor cooperación entre la agencia latinoamericana de noticias y su homóloga vietnamita (VNA) para contrarrestar las campañas de desinformación.

El también subdirector ideológico del PCV lanzó tal exhortación al recibir este martes a Jacinto Granda, vicepresidente de Prensa Latina, y a Ana María Ruiz, su directora editorial.

"En este contexto de ataques reaccionarios contra el socialismo, Cuba sigue firme y es un orgullo para Vietnam y los comunistas del mundo", aseguró Phu, al hablar sobre las actuales exigencias ideológicas.

En tal sentido, saludó las recientes conversaciones entre VNA y PL para perfeccionar la eficacia de sus mensajes, explotando las nuevas tecnologías de la información y relanzando otras existentes.

De hecho, la visita de Granda coincidió con la primera semana de pruebas del nuevo canal televisivo "V-News", nutrido por las 63 corresponsalías domésticas y las 27 internacionales de VNA.

Nguyen Hoai Duong, subdirector general de VNA y responsable del nuevo canal, reconoció las potencialidades de complementación existentes en este campo, donde PL tiene un mayor trecho recorrido.

Asimismo fueron analizadas otras posibles áreas de cooperación, en especial la fotografía, pues ambas partes estimaron que sus respectivos archivos tienen potencial editorial.

VNA valora altamente su plaza en La Habana, por su liderazgo en Latinoamérica, en tanto PL considera estratégica la oficina de Hanoi, por su creciente protagonismo en el Sudeste Asiático.

-----  
**MOSCÚ, JUN 29 (ITAR-TASS).** Zarubezhneft y la petrolera estatal cubana Cubapetróleo rubricaron el acuerdo sobre la realización de trabajos industriales experimentales, de prospección adicional y el uso de métodos secundarios de incremento del rendimiento de petróleo del yacimiento Boca de Jaruco.

Así indica la comunicación pertinente de la compañía rusa referida.

El acuerdo rubricado aún debe examinarse por el Ministerio de Industria Básica del Gobierno cubano.

En los años 80, Zarubezhneft perforó cuatro pozos impelentes y confeccionó proyectos de exploración y explotación industrial experimental (del yacimiento) y documentación de trabajo para el ciclo completo de las obras.

El noviembre del año pasado Zarubezhneft y Cubapetróleo firmaron cuatro contratos para realizar trabajos de prospección geológica y explorar y explotar yacimientos en cuatro bloques en Cuba, con vigencia para 25 años.

El pasado viernes Zarubezhneft abrió su oficina en La Habana, recuerda PRIME-TASS.

-----  
**LA HABANA, 29 JUN (EFE).**- El estado de salud del disidente cubano Guillermo Fariñas, en huelga de hambre y sed desde hace más de cuatro meses, se complicó con el nuevo diagnóstico de una "trombosis en la vena yugular", dijeron hoy a EFE fuentes familiares.

Alicia Hernández, la madre de Fariñas, indicó que el estado de su hijo se mantiene como "grave crítico", con un cuadro que incluye problemas hepáticos, una infección causada por un germen estafilococo, y la confirmación médica de un coágulo en la yugular.

Hernández señaló que el equipo médico ya comenzó a suministrar a Fariñas un anticoagulante para tratar el trombo y le han recomendado que permanezca en reposo absoluto sin moverse para evitar que el coágulo se desprenda o desplace.

El periodista independiente y psicólogo, de 48 años, se encuentra consciente y recibe tratamiento antibiótico y sueros de hidratación, pero hace unos días le fue retirado el catéter para la alimentación parenteral debido a la sospecha del trombo.

Guillermo Fariñas comenzó su huelga el 24 de febrero, tras la muerte del preso político Orlando Zapata, para pedir al Gobierno de Raúl Castro la liberación de 26 opositores encarcelados enfermos.

Está ingresado desde el 11 de marzo en una sala de terapia de un hospital en la ciudad central de Santa Clara, situada a 270 kilómetros al este de La Habana.

Según su madre, el obispo de Santa Clara, monseñor Marcelo Arturo González, visitó este pasado lunes a Fariñas para interesarse por su estado de salud y "estar junto con él", aunque no trató otros temas durante su estancia.

Tras el diálogo abierto en mayo entre la Iglesia católica cubana y el Gobierno de Raúl Castro, Fariñas dijo que está dispuesto a abandonar su protesta si son excarcelados los presos políticos más enfermos -entre 10 y 12- y si el ejecutivo se compromete a organizar "un calendario" para el resto.

Hasta el momento el Gobierno cubano sólo ha excarcelado a Ariel Sigler, un disidente preso que se encontraba muy enfermo, y acercado a otros doce a penales ubicados en sus provincias de origen.

Fariñas ha hecho 23 ayunos desde 1995, el más prolongado de seis meses en 2006, con intervalos en el hospital, donde fue alimentado por vía intravenosa, para exigir acceso sin restricciones a Internet.

-----  
**LA HABANA, 29 JUN (NOTIMEX).**- El obispo de la provincia de Santa Clara, monseñor Marcelo Arturo González, realizó una visita al disidente en huelga de hambre Guillermo Fariñas, a quien le fue detectado un coágulo en la yugular.

El prelado visitó a Fariñas en el hospital de la capital de la provincia de Santa Clara, ubicada a unos 270 kilómetros de La Habana, a título personal y para saber sobre su estado de salud después de cuatro meses de que inició su ayuno.

El gobierno del presidente de Cuba, Raúl Castro, y la Iglesia Católica de la isla mantienen, desde hace varios meses, un diálogo para liberar a opositores presos y trasladar a cárceles cercanas a sus familias a otros reos enfermos.

Hasta el momento, el gobierno cubano sólo ha excarcelado a Ariel Sigler, un disidente preso que se encontraba muy enfermo, y ha trasladado a otros 12 a penales ubicados en sus provincias de origen.

Familiares de Fariñas informaron el lunes a los medios de prensa extranjeros que el estado del opositor cubano se mantiene 'crítico', ya que presenta problemas hepáticos, una infección causada por un estafilococo y un coágulo en la yugular.

Los médicos del hospital de Santa Clara le empezaron a suministrar anticoagulante para tratar el trombo y permanece en reposo absoluto.

Fariñas, de 48 años y miembro de la Coalición Agenda para la Transición Cubana, inició su huelga de hambre número 23 el 24 de febrero pasado, al día siguiente de la muerte del preso Orlando Zapata Tamayo.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**BRASILIA (AP)** \_ El presidente Luiz Inácio Lula da Silva dijo sentirse orgulloso de los logros de su gobierno al entrar en la recta final de su segundo mandato, en un artículo que publicó el martes en el diario británico Financial Times.

En el artículo de opinión firmado por el gobernante, Lula destacó que bajo su mando, Brasil logró sacar a decenas de millones de personas de la pobreza, retomó el crecimiento económico, creó universidades y puso al gigante sudamericano en un lugar relevante en el escenario mundial.

Cuando miro atrás a mis siete años como presidente de Brasil, tengo grandes motivos para sentirme orgulloso de los logros de mi gobierno", escribió el presidente, quien este mes alcanzó el 85% de popularidad en una encuesta, el más alto de sus dos períodos de gobierno iniciados en enero de 2003.

"Soy el primer presidente sin título universitario, pero mi gobierno es el que ha construido más universidades y ha asegurado que abran sus puertas a cientos de miles de jóvenes", afirmó.

Calificó como una "ironía" el que en sus años de líder sindical coreó la consigna "fuera FMI", mientras su gobierno no solo pagó sus deudas con el Fondo Monetario Internacional, sino que se convirtió en acreedor de ese organismo.

"Al acercarme al final de mi segundo mandato presidencial, lo que me deja particularmente orgulloso es el lugar que Brasil ha llegado a ocupar en el mundo los últimos años junto a otras naciones emergentes", escribió. "Con ellos, estamos creando las bases de una nueva geografía económica y política".

Brasil es miembro del Grupo de los 20, que reúne a las grandes economías para discutir cambios en la economía mundial, ha tenido un papel de liderazgo en las negociaciones de la Ronda Doha de liberalización del comercio internacional, y se ha involucrado en las gestiones de paz en Medio Oriente.

Lula destacó que Brasil aún enfrenta grandes desafíos en continuar sacando a millones de personas de la pobreza, mejorar el sistema educativo y reformar el estado para hacerlo más eficiente.

Sobre su futuro, Lula anticipó que pretende concentrarse en una gestión internacional para fomentar la integración de América Latina y el desarrollo de África.

"Quiero continuar los esfuerzos que mi gobierno ha hecho hacia la creación de un mundo multilateral y multipolar libre de hambre y pobreza, un mundo en el cual la paz no es más una utopía, sino una posibilidad concreta", precisó.

-----  
**BRASILIA, 29 JUN (DPA)** - El presidente sirio, Bashar Al-Assad, se reunirá mañana miércoles en Brasilia con su homólogo brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, informaron hoy medios locales.

El presidente sirio llegará a Brasil mañana y estará en el país de viaje oficial hasta el próximo viernes, en el marco de su primera gira por países latinoamericanos, cuyas otras paradas fueron Cuba y Venezuela. El viernes estará en Argentina.

La visita será tras las recientes tensiones en el Cercano Oriente con el hundimiento de una flotilla humanitaria frente a la costa de Gaza y el polémico acuerdo nuclear con Irán, en el que participó Brasil

Al-Assad, pieza clave en el Cercano Oriente, elogió hace semanas el papel de Brasil en el acuerdo nuclear al que llegó con Irán junto a Turquía, y ese será uno de los temas a tratar entre ambos mandatarios, así como el de la crisis entre israelíes y palestinos.

Lula hizo el pasado mes de marzo una visita oficial por varios países del Cercano Oriente.

Según fuentes oficiales, la visita de tres días del presidente sirio servirá para firmar varios acuerdos, entre ellos uno de cooperación jurídica en materia penal y otro de transferencia de personas condenadas.

El comercio bilateral pasó de 78 millones de dólares en 2003 a 307 millones de dólares en 2009, recuerdan las fuentes oficiales.

-----  
**BOGOTÁ, 29 JUN (NOTIMEX).**- Los colombianos creen que Juan Manuel Santos hará un gobierno parecido al del actual mandatario, Álvaro Uribe Vélez, quien entregará el poder el 7 de agosto próximo, reveló hoy una encuesta.

El sondeo, realizado por la empresa Datexco a mil 200 personas en 13 ciudades colombianas, señaló que 74.8 por ciento de los encuestados está seguro de que el gobierno de Santos será 'muy parecido' al de Uribe.

Un 15.8 por ciento afirmó que el gobierno entrante será 'medianamente parecido' al del mandatario saliente, un 3.0 por ciento señaló que 'nada parecido', mientras un 1.7 dijo ignorar el tema.

Otro 1.5 por ciento se abstuvo de responder la encuesta realizada cuatro días después de la segunda vuelta electoral del 20 de junio, que ganó Santos con más de 60 por ciento de los votos frente al líder del centrista Partido Verde, Antanas Mockus.

Los politólogos consideran que pese al arrollador triunfo del candidato oficialista, que le garantiza gobernabilidad en el arranque de su gobierno, éste tendrá problemas para deslindarse de su antecesor.

En sus análisis, los expertos se han preguntado qué tanta influencia tendrá Uribe en la conformación y políticas del gobierno de Santos y si su estilo de administrar el país en el periodo 2010-2014 será distinto.

Para la prensa local también es claro que será difícil que Santos, ex ministro de Defensa de Uribe, pueda deslindarse de su predecesor 'ante la necesidad de darle a su gobierno una personalidad propia'.

-----  
**TEGUCIGALPA (AP)** \_ El derrocado presidente Manuel Zelaya afirmó que el golpe en su contra del 28 de junio de 2009 fue planificado por Estados Unidos y ejecutado por hondureños al servicio del capital local y transnacional.

"El tiempo y el apoyo público que Estados Unidos terminó dando al golpe y a quienes lo ejecutaron, confirman su participación", añadió en una carta entregada a la AP por su asesor legal, Rasel Tomé.

"El pueblo hondureño es testigo fiel del papel que juegan los intereses económicos de Estados Unidos en ese trágico evento... lo que sospechamos en un principio, ahora se ha confirmado: Estados Unidos estuvo atrás del golpe", subrayó.

Pero el ex presidente de facto Roberto Micheletti afirmó que Estados Unidos "no estuvo relacionado con los hechos" y aseguró que el actual presidente Porfirio Lobo "tiene claro que nuestros amigos son los norteamericanos, con los que debemos mantener una relación abierta, importante, sin doblar las rodillas... y esa nación ha estado presente en los momentos más oportunos de Honduras".

"Zelaya pretendía destituir a la Corte Suprema de Justicia, el Congreso y eliminar las facultades de la fiscalía", agregó, tras elogiar a las fuerzas armadas por "tomar la decisión correcta de enviar a Zelaya a Costa Rica".

Para Zelaya (2006-2009), los autores intelectuales del golpe "obedecen a una asociación ilícita de los viejos halcones de Washington con hondureños, propietarios de capitales y socios de subsidiarias norteamericanas y agencias financieras".

La embajada estadounidense en Tegucigalpa no respondió a una solicitud de declaraciones sobre el caso.

Zelaya envió su mensaje desde la República Dominicana, donde se refugió con un salvoconducto otorgado cuando Lobo asumió el poder en enero.

Los planes de convocar a una Constituyente fue el argumento de los golpistas para expulsarlo del país tras el derrocamiento.

Miles de seguidores del gobernante derrocado marcharon el lunes por 10 ciudades para exigir el regreso de su líder e instalaron una Comisión de Verdad diferente a la creada por el gobierno para investigar lo ocurrido antes y después del golpe, con representantes de Guatemala, Argentina y Costa Rica.

En la misiva Zelaya atribuyó su caída a las medidas que adoptó su gobierno, entre ellas un plan para recuperar la base militar estadounidense de Palmerola, a unos 45 kilómetros al norte de Tegucigalpa, a fin de convertirla en aeropuerto civil, y suscribir tratados de asociación con Venezuela y la Alternativa Bolivariana para las Américas (ALBA).

El mandatario derrocado afirmó que la nueva política exterior de Honduras "de retirarse de la Alba sigue copia fiel al mandato de Washington que me prohibía las relaciones con (el presidente venezolano Hugo) Chávez... y paraliza el proyecto de recuperar a Palmerola".

Desde Caracas, el bloque regional del ALBA denunció el lunes, a través de un comunicado, la existencia de "masivas violaciones de los derechos humanos", y exigieron el cese de "la represión y los asesinatos políticos" en Honduras.

Asimismo, el grupo del Alba, que integran Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, San Vicente y Las Granadinas, Dominica, Antigua y Barbuda, solicitaron que se garantice a Zelaya sus "plenos derechos políticos para regresar a su patria".

-----  
**BERGEN (NORUEGA), 29 (ANSA)** - La marea negra provocada por el derrame de crudo de la compañía BP ocupa toda la cuenca del Golfo de México y parte está atrapada por la zona inferior de la corriente que toca Cuba y la península de Yucatán, que comenzó a formar un vórtice mostraron las imágenes obtenidas por el satélite Envisat.

Una parte de la marea está constantemente atrapada por esta fuerte corriente que empujará las aguas contaminadas a toda la zona meridional del Golfo", dijo Bertrand Chapron, del instituto francés de investigación marina Ifremer.

Chapron, junto a Fabrice Collard, del centro para el análisis de los datos satelitales CLS, estudió las nuevas imágenes aportadas por el radar.

Collard dijo, en este sentido, que "se está comenzando a formar un gran vórtice, separado de la corriente principal".

"Si esto es confirmado en los próximos días podría suceder que parte del petróleo continúe confluyendo en el vórtice, pero seguirá siendo contenido en el Golfo de México", manifestó.

La imagen fue analizada en el simposio científico que se celebra en Bergen, Noruega.

-----  
**WASHINGTON, 29 JUN (EFE)**.- El presidente de EE.UU., Barack Obama, aseguró hoy tras una reunión con el presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, que "la economía se fortalece" aunque aún persiste "mucho trabajo por hacer".

En unas breves declaraciones tras el encuentro, Obama indicó que el índice de desempleo permanece aún alto - en torno al 9,7 por ciento- y falta mucho para recuperar los ocho millones de puestos de trabajo que se perdieron durante la crisis económica estallada en 2008.

No obstante, indicó que "nos encontramos en una fase de relanzamiento" y hay "tendencias muy positivas en numerosos sectores", entre las que citó la fortaleza del sector tecnológico o la creación de puestos de trabajo en los últimos meses.

"Desgraciadamente, a causa de los problemas que hemos visto en Europa, registramos ahora vientos de cara y un cierto nerviosismo e inquietud entre los mercados y en parte de los inversores y de las empresas", subrayó el mandatario estadounidense.

Por tanto, indicó, "vamos a seguir teniendo que trabajar para solucionar esto".

Obama reiteró asimismo su satisfacción por el acuerdo alcanzado la semana pasada en el Congreso para sacar adelante la reforma financiera, la más amplia desde los años treinta.

En este sentido, consideró que el fallecimiento del senador demócrata Robert Byrd este lunes, que deja al partido mayoritario con 58 escaños de los 60 necesarios en la cámara alta para garantizar la aprobación de la medida, no tendrá consecuencias para la reforma y ésta recibirá el visto bueno sin problemas.

"Tengo confianza en que vista la propuesta que se ha presentado, los senadores de ambos partidos reconocerán que es el momento de que establezcamos normas que impidan que los contribuyentes tengan que salir al rescate" de las firmas financieras y que garanticen "que no tenemos una crisis financiera que destruya la economía".

-----  
**MOSCÚ, 29 JUN (EFE)**.- El ministerio ruso de Exteriores admitió hoy que los presuntos espías detenidos en Estados Unidos son ciudadanos rusos, pero negó que cometieran actos dirigidos contra los intereses de EEUU.

"En relación con las acusaciones presentadas en EEUU contra un grupo de personas sospechosas de espiar para Rusia, informamos de que se trata de ciudadanos rusos que en distinto tiempo fueron a parar a territorio norteamericano", informó el portavoz de la Cancillería, Andréi Nesterenko.

Los detenidos "no cometieron actos dirigidos contra los intereses de Estados Unidos", recalca el comunicado publicado en la página web del ministerio.

Moscú expresa la esperanza de que las autoridades estadounidenses garanticen a los detenidos un "trato normal" en los centros de detención donde se encuentren y permitan que sean visitados por representantes del consulado ruso y por sus abogados.

"Esperamos que la parte estadounidense se muestra debidamente comprensiva en este asunto, teniendo en cuenta, en particular, el carácter positivo de la actual etapa del desarrollo de las relaciones de relaciones ruso-norteamericanas", concluye la nota.

En su primera reacción, la Cancillería rusa afirmó horas antes que el escándalo que estalló con la detención en EEUU de un grupo de sospechosos de espiar para Moscú persigue fines malintencionados.

"No entendemos los motivos por los que el Departamento de Justicia ha hecho una declaración pública al estilo de las 'pasiones de espionaje' propias de los tiempos de la Guerra Fría", dijo el mismo Nesterenko.

El diplomático lamentó que todo esto ocurra "en medio del reinicio de las relaciones ruso-estadounidenses, anunciado por el propio Gobierno de Estados Unidos".

Según las autoridades estadounidenses, ocho personas fueron detenidas el domingo acusadas de realizar durante un "largo periodo de tiempo" misiones encubiertas en Estados Unidos actuando como agentes para Rusia.

Además, otras dos personas más fueron arrestadas por participar supuestamente en un programa para la inteligencia rusa.

Un total de once personas, incluidos los diez arrestados el domingo, están acusados en dos causas criminales presentadas por separado con cargos de "conspiración" por actuar de manera "ilegal" como agentes rusos en territorio estadounidense.

Nueve de los detenidos afrontan, además, cargos por "lavado de dinero".

"La espectacular desarticulación de la supuesta 'red de espionaje rusa' ha causado estupor y perplejidad en Estados Unidos, y ha resucitado los recuerdos de los tiempos de la Guerra Fría", comentó el diario digital ruso Newsru.com.

La prensa local destaca que la detención se haya producido justamente tras una visita del presidente ruso, Dmitri Medvedev, a EEUU.

-----  
**NUEVA YORK (AP)** \_ Un misterioso contador vinculado al grupo de espionaje ruso asignado para infiltrar a la sociedad estadounidense fue capturado en Chipre, informaron el martes las autoridades.

El sospechoso, llamado Christopher Metsos y quien dice ser ciudadano canadiense, fue arrestado en el aeropuerto de Larnaca, Chipre, cuando intentaba volar hacia Budapest, dijo la policía chipriota. Fue liberado después bajo fianza.

Metsos, de 54 años, seguirá en Chipre por un mes hasta que comience el proceso de extradición.

Es el más reciente de 11 sospechosos capturados en un operativo que amenaza con dañar las recientemente enmendadas relaciones entre Estados Unidos y Rusia.

El fiscal federal Michael Farbiarz dijo el lunes que las acusaciones contra otras diez personas que viven en el noreste del país son "la punta del iceberg" de una conspiración del servicio de inteligencia ruso, el SVR, para recabar información interna de EE.UU.

Los detenidos han sido acusados de conspirar para actuar como agentes de un gobierno extranjero sin notificar al fiscal general de Estados Unidos, cargo que lleva una pena máxima de cinco años de prisión. Dos denuncias con los cargos se presentaron en la Corte de Distrito de Nueva York.

La mayoría de los sospechosos fueron acusados de usar nombres falsos y de hacerse pasar por ciudadanos de Estados Unidos cuando en realidad son rusos. No está claro cómo y dónde fueron reclutados, pero los documentos de la corte dicen que la operación data de la década de 1990.

Rusia criticó los arrestos y los calificó como un injustificado regreso a la Guerra Fría, mientras que legisladores dijeron que algunos en el gobierno de EE.UU. podrían estar tratando de socavar las buenas relaciones del presidente Barack Obama con Moscú.

-----  
**MOSCÚ, 29 JUN 2010 (AFP)** - La detención en Estados Unidos de presuntos espías rusos amenaza con frenar la reactivación de las relaciones entre Washington y Moscú impulsada por Barack Obama y su homólogo Dimitri Medvedev, pero no podrá detener el acercamiento estimaron el martes expertos rusos.

Los analistas no dudan en señalar que el mediático anuncio del desmantelamiento de la rocambolesca red de espionaje es sobre todo embarazosa por el oportuno momento que se escogió para hacer público el caso: el presidente Medvedev acaba de terminar en Estados Unidos una visita recargada de simbolismos para celebrar una nueva armonía reencontrada entre los ex enemigos de la Guerra Fría.

No se debe excluir una relación directa entre los dos acontecimientos, como lo señaló el jefe de la diplomacia rusa, Serguei Lavrov, que se refirió este martes al tema con ironía: "el momento en el que se hizo fue elegido con especial delicadeza".

"El calendario de este anuncio mediático no fue escogido al azar", constató Fiodor Lukianov, jefe de redacción de la revista Russia in Global Affairs. Según él se trata en definitiva de una bofetada a la política de acercamiento ruso-estadounidense iniciada tras las graves tensiones que atravesaron los dos países durante la presidencia de George W. Bush.

Obama y Medvedev escenificaron incluso la semana pasada la distensión en las relaciones comiendo hamburguesas en un restaurante cerca de Washington.

"¿Por qué (la red) no fue desmantelada antes o buen tiempo después" de la visita del presidente ruso?, se preguntó un ex jefe del FSB (la ex KGB), Nilolai Kovalev.

Los expertos rusos juzgan que se trata de una maniobra dirigida por los conservadores dentro de los servicios secretos estadounidenses para que fracase la política de Obama con Rusia.

"Una poderosa oposición a la política de Barack Obama de acercamiento hacia Rusia (...) lanzó una señal a su administración llamándole a tener más vigilancia hacia Moscú y evitar tener un acercamiento", subrayó Lukianov.

"Los halcones, que buscan un enemigo exterior, están detrás del escándalo: sin un enemigo exterior no obtendrían financiamiento y su negocio se marchitaría", agregó Kovalev.

"El FBI (Oficina Federal de Investigaciones estadounidense), que realizó las detenciones, es un organismo estrechamente vinculado con los sectores conservadores (estadounidenses) para quienes Rusia es un enemigo que debe ser acabado", estimó por su parte Viktor Kremeniuk, vicedirector del Instituto ruso de Estados Unidos y de Canadá.

Para Kremeniuk, Barack Obama aparece ahora a su pesar como "un político que quiere ayudar al país que lleva a cabo actividades subversivas contra Estados Unidos".

En el primer lugar de los avances diplomáticos amenazados por el escándalo, los expertos rusos ubican la ratificación por el Senado estadounidense de un nuevo tratado START de desarme nuclear, firmado con fanfarria en abril tras intensas negociaciones.

"El logro más importante de la reactivación puede fracasar", advierte Kremeniuk.

Pero estos analistas consideran sin embargo que este rocamboloso caso de espionaje no es más que un sobresalto: "No pienso que la Casa Blanca cambiará su política", concede Lukianov, ya que "el hecho de que haya (tales) operaciones de inteligencia no es algo sensacional".

"Obama debe avanzar en sus relaciones con Moscú por razones políticas, ya que es el único expediente logrado de su política exterior", estima el experto militar Alexander Golts.

-----  
**PARÍS, 29 JUN 2010 (AFP)** - El presidente francés Nicolas Sarkozy decidió reducir el tren de vida de sus ministros, a quienes amenazó con sanciones en el caso de uso abusivo del dinero público, tras una serie de polémicas sobre excesos de miembros del gobierno, a dos años de las presidenciales de 2012.

"He decidido que el tren de vida del Estado será reducido enérgicamente", anunció Sarkozy en una carta a su primer ministro Francois Fillon hecha pública el lunes, en la cual precisa que se recortarán "sistemáticamente los gastos corrientes injustificados o excesivos".

"Un euro público debe ser un euro útil y legítimo. Es nuestro deber con los contribuyentes", indicó Sarkozy, que seguramente aspirará a su reelección en 2012.

El presidente francés dijo que sus ministros pagarán sus gastos privados con "su dinero". "La violación de esa regla será inmediatamente sancionada", advirtió Sarkozy.

También anunció que suprimirá "10.000 vehículos y 7.000 viviendas oficiales antes de 2013" y pidió que los desplazamientos de los ministros sean "estrictos", alentando el uso del tren y de instalaciones del Estado.

También pidió reducir "al mínimo" las ceremonias, recepciones o manifestaciones públicas, como decidió la presidencia días atrás, al anular "este año" la "garden party", tradicional brindis en los jardines del Palacio del Elíseo el 14 de julio, día de la fiesta nacional francesa, que en 2009 costó más de 700.000 euros.

"El ahorro en las administraciones (públicas) es una necesidad para enderezar nuestras finanzas públicas. Es también un imperativo moral", afirmó.

Francia, con una deuda pública superior a 1,5 billones de dólares (más del 80% del PIB), se fijó como objetivo reducir su déficit público del 7,5% en 2009 al 3% en 2013, límite estipulado por el Pacto de Estabilidad europeo.

El gobierno anunció en junio un recorte del gasto público de 45.000 millones de euros (54.000 millones de dólares).

Mientras el gobierno impulsa una impopular reforma del sistema de jubilaciones que elevará de 60 a 62 la edad mínima legal para jubilarse, salieron a la luz varios casos polémicos.

Uno de ellos lo protagonizó un secretario de Estado, Christian Blanc, que gastó 12.000 euros en cigarros cubanos y otro el ministro de Trabajo, Eric Woerth, que fue titular de Presupuesto y tesorero del partido en el poder (UMP) mientras su esposa administraba las cuentas de la multimillonaria Liliane Bettencourt, primera fortuna de Francia.

-----  
**JERUSALÉN, 29 JUN 2010 (AFP)** - Estados Unidos, Rusia y Francia propusieron realizar una reunión de especialistas del sector nuclear con representantes de Irán, bajo los auspicios de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), indicó este martes el ministro de Relaciones Exteriores ruso Serguei Lavrov.

"Como respuesta a la iniciativa turco-brasileña, Rusia, Francia y Estados Unidos propusieron al director general de la AIEA que organice una reunión de expertos técnicos de los tres países con expertos iraníes para solucionar el tema del suministro de combustible para el reactor de investigación" nuclear iraní, declaró Lavrov.

Esto sería posible siempre y cuando "Irán dejara de enriquecer el uranio a 20%", estimó.

"Espero que Irán conteste de modo constructivo porque ello permitiría sentar las bases de una solución para una situación que es fuente de preocupación", añadió en Jerusalén, tras entrevistarse con el ministro de Relaciones Exteriores israelí Avigdor Lieberman, según la agencia ITAR-TASS.

Por su parte, Turquía instó este martes a Irán y a las grandes potencias a posibilitar la puesta en aplicación de un acuerdo de intercambio de combustible, que Turquía y Brasil también firmaron, y a iniciar conversaciones sobre el programa nuclear de Teherán.

"Si las partes no se sientan a la mesa de negociaciones, la situación empeorará", afirmó el portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores turco, Burak zügergin, en rueda de prensa.

"El presidente (iraní Mahmud) Ahmadinejad habló del mes de agosto. Nosotros preferiríamos que fuera antes", subrayó.

Ahmadinejad declaró el lunes que Irán no reanudaría antes de final de agosto la negociación con las grandes potencias sobre su programa nuclear, para que estas últimas aprendan "cómo se habla a las otras naciones".

Además, el presidente iraní pidió la presencia de Brasil y Turquía en las conversaciones.

Por su parte, el ministro de Relaciones Exteriores iraní Manucher Mottaki declaró este martes que la congelación de la negociación nuclear con las grandes potencias hasta finales de agosto no afecta a un eventual canje de combustible.

La fecha de fin de agosto "sólo se refiere a las negociaciones con el grupo 5+1", o sea los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad más Alemania, indicó en conferencia de prensa.

-----  
**TEHERAN, JUN 29 (REUTERS)** - Irán dijo el martes que pronto reanudará las conversaciones nucleares con Turquía y Brasil, un tentativo primer paso de vuelta a las negociaciones internacionales tras una nueva ola de sanciones impuesta a Teherán por su polémica labor nuclear.

Irán ha menospreciado las sanciones de Naciones Unidas, la Unión Europea y Estados Unidos, y el presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, dijo el lunes que volvería a las largamente estancadas conversaciones con las potencias mundiales sólo bajo ciertas condiciones, y no antes de fines de agosto.

Su ministro de Relaciones Exteriores dijo que las conversaciones comenzarían antes con los dos países con los que acordó un intercambio de combustible nuclear en mayo -similar a uno mediado por la ONU del que Teherán se retiró a fines del año pasado- y que votaron en contra de las sanciones.

"Hubo algunos contactos con los ministros de relaciones exteriores de los tres países (Irán, Turquía y Brasil)", dijo Manouchehr Mottaki en una conferencia de prensa.

"Una reunión conjunta está en las prioridades y la anunciaremos en uno o dos días más", agregó.

Irán no ha tenido conversaciones sustanciales con potencias mundiales desde que se llegara al acuerdo en principio del intercambio de combustible con Rusia, Francia y Estados Unidos en octubre.

El pacto comprometía a Irán a enviar 1,2 toneladas de uranio de bajo enriquecimiento (LEU) -que representaba cerca del 70 por ciento de sus reservas en ese momento- al exterior, a cambio de combustible especialmente procesado para mantener el reactor de investigación médica de Teherán en funcionamiento.

En un giro, Irán acordó en conversaciones sostenidas en mayo con Brasil y Turquía entregar 1,2 toneladas de LEU.

Para entonces, la reserva de LEU de Irán había duplicado su tamaño y el intercambio se había devaluado a los ojos de Occidente, ya que no despojaba a Irán del suficiente LEU para evitar un mayor refinamiento del material y su posterior uso en una bomba atómica.

En tanto, Irán ha elevado las sospechas de Occidente al aumentar el nivel de enriquecimiento a un 20 por ciento de pureza, afirmando que así podrá producir el combustible para el reactor sin ayuda extranjera, al tiempo que avanza gran parte del camino hacia el enriquecimiento para armas.

Por lo tanto, el acuerdo de mayo hizo muy poco y llegó tarde para evitar un nuevo conjunto de medidas punitivas de la ONU, la UE y Estados Unidos.

Rusia, que apoyó el esfuerzo liderado por Estados Unidos para presionar por más sanciones y desde entonces se ha quejado sobre las medidas unilaterales más estrictas de Washington y la UE, dijo el martes que quería volver a las conversaciones con Teherán.

El ministro de Relaciones Exteriores ruso, Serguei Lavrov, señaló que quería conversaciones entre Irán, Estados Unidos, Rusia y la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA por su sigla en inglés) para proveer a Irán de combustible para su reactor y así evitar el mayor enriquecimiento de uranio.

"Espero que Irán responda positivamente y que esto ayude a evitar que la situación se deteriore", dijo Lavrov a la prensa durante una visita a Israel, que considera la campaña nuclear de Irán como una amenaza a su existencia.

-----  
**ATENAS, 29 JUN 2010 (AFP)** - Más de 15.000 personas se manifestaron este martes en Grecia en una nueva huelga general para protestar contra la reforma de las pensiones, promovida por el gobierno para sanear las degradadas finanzas públicas del país.

En Atenas, las dos manifestaciones organizadas, una por los comunistas y otra por las dos grandes centrales sindicales de los sectores público y privado, reunieron a 9.000 personas según la policía, 35.000 según los sindicalistas.

El desfile concluyó ante el Parlamento, con breves enfrentamientos entre jóvenes y policías antidisturbios, que dispararon gases lacrimógenos. Un policía resultó herido por una piedra.

En Tesalónica (norte), la segunda ciudad de Grecia, unas 7.000 personas se manifestaron sin incidentes, según la policía.

Los manifestantes, mucho menos numerosos que en las cuatro anteriores huelgas generales organizadas desde febrero, marcharon con carteles en los que se leía "Que se retire la reforma de las pensiones". Los jóvenes

gritaban eslóganes como "fuego al FMI".

Seguida sobre todo en el sector público, la huelga afectaba el tráfico aéreo, con la anulación de unos 50 vuelos domésticos a las islas. Los vuelos internacionales se mantuvieron sin embargo, ya que los controladores aéreos no se unieron a la huelga para proteger el turismo, sector clave para la economía griega.

La huelga paró también los trenes y limitó los transportes urbanos, con paros intermitentes. El país se vio privado de información durante 24 horas, ya que el sindicato de periodistas se unió a la convocatoria.

El texto sobre la reforma del sistema de jubilaciones, que será votado en el Parlamento unicameral en principio el 8 de julio, impone cotizar durante 40 anualidades, y no 37 como es el caso actualmente, para abandonar la vida activa. También prevé recortes en las pensiones (7% de media), prohíbe las jubilaciones anticipadas y generaliza a 65 años la edad legal de jubilación. Hasta ahora, las mujeres podían jubilarse a los 60.

Confrontado al riesgo de una suspensión de pagos el pasado mayo, el gobierno griego arrancó a la Eurozona y al Fondo Monetario Internacional (FMI) una ayuda en forma de préstamos por 110.000 millones de euros.

A cambio de esa ayuda, prevista a lo largo de tres años, el ejecutivo socialista de Giorgos Papandreu se comprometió a efectuar numerosas reformas, entre ellas la de las pensiones, para reducir un abultado déficit público que el año pasado rozó el 14% del PIB, una de las tasas más altas de la Eurozona.

"La gente está desorientada, y eso le deja un poco de espacio al gobierno", comentó a la AFP el sociólogo Giorgos Daremas, miembro de la asociación altermundialista Attac, explicando la aparente remisión de las protestas.

Daremas advirtió que la tensión podría revigorizarse a partir de septiembre, cuando el ambicioso plan de ajuste del gobierno, que incluye otras medidas como recortes salariales y aumentos de impuestos, "golpee de lleno a la pequeña burguesía".

-----  
**WASHINGTON, 29 JUN (EFE).**- El general David Petraeus, nombrado jefe de las operaciones de EE.UU. en Afganistán, afirmó hoy ante el Senado que el compromiso de Washington con ese país es "duradero" y señaló que pasarán años antes de que las tropas afganas puedan asumir el control de las tareas de seguridad.

Petraeus, designado por el presidente de EE.UU., Barack Obama, en sustitución del general Stanley McChrystal, que dejó el cargo la pasada semana tras unas polémicas declaraciones, acudió hoy ante el Comité de las Fuerzas Armadas del Senado para su audiencia de confirmación en el cargo, que tendrá que ser sometida a votación en el pleno de la cámara alta esta semana.

Petraeus afirmó hoy en su testimonio, tal como lo había hecho la semana pasada en otra audiencia, que el plan para la retirada de las tropas estadounidenses en Afganistán, en julio de 2011, no supondrá una salida precipitada de ese país.

Agregó que el compromiso de EE.UU. en Afganistán es "duradero", aunque advirtió de que, si bien ha habido progresos en ciertas áreas, tomará años antes de que las fuerzas afganas puedan asumir el control total de las tareas de seguridad en ese país.

En un cuestionario divulgado por el Comité, Petraeus dijo apoyar la estrategia del presidente Barack Obama de comenzar a reducir la presencia militar de EE.UU. en Afganistán a partir de julio de 2011.

Según Petraeus, tal como explicó en su momento el mandatario, esa fecha es tan sólo el inicio de una "fase de transición en la que el Gobierno afgano asumirá cada vez más la responsabilidad para su propia seguridad".

La audiencia de confirmación de Petraeus se produce en unos momentos en que ambas cámaras del Congreso se encuentran inmersas en un álgido debate sobre cuál debe ser la estrategia de EE.UU. en Afganistán.

Los republicanos, entre ellos el senador John McCain, insisten en que EE.UU. no debe anunciar al enemigo su estrategia militar ni mucho menos su fecha de salida y que ésta dependerá de las condiciones sobre el terreno.

Algunos demócratas, como el presidente del Comité, Carl Levin, replican que EE.UU. debe imponer un cronograma para así presionar al Gobierno afgano a asumir una mayor responsabilidad por el desenlace del conflicto.

Obama nombró a Petraeus al frente de las tropas de EE.UU. y la OTAN en Afganistán como reemplazo de McChrystal, que presentó su renuncia la semana pasada tras lanzar fuertes críticas contra la Administración de Obama en una entrevista con la revista "Rolling Stone".

Según dijo el lunes el Pentágono, McChrystal prevé retirarse de las Fuerzas Armadas, aunque de momento no se ha fijado la fecha para el retiro del general.

-----  
**JERUSALEN (AP)** \_ El canciller israelí dijo el martes que "no hay posibilidad" de crear un estado palestino para 2012, en un mensaje que amenaza con ensombrecer la visita más reciente de un enviado de Washington al país.

Las declaraciones del canciller Avigdor Lieberman generaron duras condenas por parte de los palestinos y podrían colocar a Israel en contra de la comunidad internacional, la cual impuso el 2012 como un objetivo para mediar un acuerdo de paz entre Israel y los palestinos.

Como optimista que soy, no veo posibilidad de que se instaure un estado palestino antes del 2012", dijo Lieberman durante una rueda de prensa con el canciller ruso Serguei Lavrov. Podemos expresar interés, podemos soñar, pero en realidad, estamos aún muy lejos de lograr entendimientos y acuerdos a la hora de establecer un estado independiente para el 2012".

Rusia, junto con Estados Unidos, la Unión Europea y Naciones Unidas, forma el "cuarteto" de los negociadores de Medio Oriente, un grupo internacional que desde hace casi un decenio intenta forjar un acuerdo de paz.

El enviado de la Casa Blanca, George Mitchell, era esperado en Israel el martes para mediar una quinta ronda de negociaciones indirectas entre ambos bandos. Mitchell intenta que Israel y los palestinos negocien de manera directa.

No estaba claro si Lieberman expresaba su propia opinión o la del gobierno. Un portavoz del primer ministro Benjamin Netanyahu se negó a hacer declaraciones sobre el caso.

Lieberman es una figura controvertida debido a su apoyo a redefinir las fronteras de Israel para sacar a grandes grupos de árabes fuera de Israel y llevarlos a jurisdicción palestina.

También inició un proyecto fallido en el Parlamento para forzar a árabes israelíes a tomar un juramento de lealtad o perder su ciudadanía.

Un portavoz del gobierno del presidente Mahmud Abbas, en Cisjordania, acusó a Lieberman de desafiar los esfuerzos internacionales para lograr un acuerdo.

Lieberman está desafiando a la comunidad internacional, la cual está de acuerdo en un plazo de dos años", dijo Hhassan Khatib.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

**Asistente de Edición:** Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

**Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---